
Ex 1 : Sépare le préfixe et le radical de chaque mot. 

Exemple : inhabituel ➔ in / habituel 

Im/prudent – mal/honnête – dé/placer – in/sensible – re/commencer – 

anti/gel (non an/tigel, car le mot « tigel » n’existe pas.) 

Conseil : une fois le préfixe enlevé, le mot doit encore avoir un sens.  

 

Ex 2 : Choisis le mot qui convient en fonction du sens de la phrase. 

a. Hubert a (remonté – démonté) la roue de son vélo pour la réparer. 

b. Tu (enlèves – relèves) ton manteau car il fait chaud. 

c. Caché au fond de la grotte, l’ours était (invisible – prévisible) 

Commentaire : Ici, on voit bien que le préfixe modifie le sens du mot. 

 

Ex 3 : Complète les verbes en gras avec le préfixe dé- ( ou dés-) ou avec le préfixe re- : 

a. Timéo a replié sa serviette à la fin du repas – Il ont déplié le canapé pour pouvoir dormir. 

b. Jenny va recoller les morceaux de vase cassé. – Vous décollez le vieux papier peint avant 

de repeindre le mur. 

c. Son dessin terminé, elle reboucha ses feutres. – Le plombier est venu déboucher l’évier. 

d. Peux-tu m’aider à décharger le coffre ? – Je recharge la batterie de mon téléphone. 

On n’a pas eu besoin d’utiliser le préfixe « dés-» car ce préfixe s’utilise lorsque le mot a complété commence par une 

voyelle. Par exemple : accord ➔ désaccord ( on ne peut pas mettre le préfixe « dé » car cela donnerait le mot : 

déaccord ….) 


